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约翰福音解经讲道

所以天父的儿子若叫你们自由，你们就真自由了 约 8：31-38
各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：我们从上个主日的学习中看到因着主

耶稣的警告和责备，“就有许多人信祂”【30】，但这些人并不是真正的相信耶稣就是基督，只
是愿意更多地来听基督的教导。那基督面对这群愿意听祂教导的人说什么呢？我们来看今天

的经文。

一、基督的提醒和应许（31-32）
31 耶稣对信他的犹太人说：“你们若常常遵守我的道，就真是我的门
徒；

1、基督是全知的神，祂知道人心的实际情况，虽然这些人来信祂，但这种信却不是真正
的信心，所以主耶稣给他们提醒：“你们若常常遵守我的道，就真是我的门徒”。

2、“常常遵守我的道”另译为“住在我的话里”，也即顺服主的教训，并且是继续性的，
不是反反复复、变来变去的。

3、“就真是我的门徒”这表明真门徒的标志即是遵守主的诫命，顺服主的教导。而现今
教会对于一个人是否真信主根本不在乎，他们只关注布道会有多少人决志，聚会时有多少人

参加，每次聚会收取的奉献有多少，对于公开承认自己信耶稣的人在生活中是否遵行主的道

却不在乎，反而一味地说：“人都是软弱的，主有恩典……”等等。我就了解有些的家庭教会

是以他们教会有多少人数为自夸，却不管很多人只是挂名的所谓基督徒，不参加主日的敬拜，

也没有在生活中表现出基督徒的样式；也有的是以每年圣诞节布道会举手决志的人数夸口，

却不管每年举手决志的人中有很多是重复的，而且他们只在圣诞节聚会中出现；还有的在城

市中的所谓教会举行大型的圣餐聚会，参加人数有几百至上千，他们不管你平时在哪里聚会，

只要你来参加圣餐聚会有奉献就行。这些都是现今教会界的堕落和悲哀！

4、但我们在这里应该看到，主耶稣是非常看重一个人是否真信祂的，所以一间真正属主
的教会也应当以耶稣基督的心为心，关注每个聚会人员的实际归正，而不是满足与他们口头

上的承认主名。因此我们这间正在归正中的惟恩教会就非常关心每个信徒是否实际遵行主的

道，我们制定了教会纪律，要求信徒主日必须参加教会的崇拜，不得迟到和早退，也不得在

崇拜中有影响崇拜的行为；同时要求每个承认主名的人也必须将自己收入的什一归入神的库

中，并为此实施了可以监督的措施；甚至连信徒的穿着也根据上帝的律法有一些的规定，因

为基督徒的生活就是信仰的体现，圣经也教导我们应当以正派衣裳为妆饰【提前 2：9“又愿
女人廉耻、自守，以正派衣裳为妆饰，不以编发、黄金、珍珠和贵价的衣裳为妆饰；”】。另外

我们教会还在着手准备和已经受过洗礼的信徒进行委身签约，有的信徒和教会对此不能理解，

以为我们在另搞一套圣经没有的东西，实际上我们是为了教会的规范和对信徒更好的牧养和

治理。因为大部分中国教会在信仰上都存在许多的错误，我们在座的很多人自己也知道以往

我们落在很多的错误中，是上帝用祂的真道将我们归正的；但是很多人之前都已经稀里糊涂

地受了洗，接下来我们教会在圣职上被成全之后就会有圣礼的施行，那么，面对我们当中有

些虽然受洗了，但是并没有重生生命表现的人，我们是给他们领受圣餐还是不给他们领受呢？

不给他们领受圣礼，他们会很不高兴，他们或许会说：大家都是受过洗礼的，凭什么不给我
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们领受圣礼？若给他们领受，就会干犯主的身体和宝血，导致教会受亏损。所以我们决定对

已经受过洗礼的人进行委身签约，就是要确立教会的正式成员（也即陪餐会友），将那些虽然

受过洗礼却还没有真正重生的人（也即没有重生生命表现的人）分别出来。而没有受洗的人，

等他们将来受洗的时候，洗礼本身就是表明了人与神的立约仪式，所以他们就不需要再做委

身签约了。当然这并不是说那些没有被许可签约的人就不可以在教会聚会了，而是说不能在

圣礼上有份，要一直等到他们显出蒙恩的证据来。在此我们也希望每位弟兄姊妹都能够明白

委身签约的真正意义，不要误解；同时我们每个人都要竭力追求，活出基督的样式，在实际

的生活中借着遵行主道来显出自己蒙恩的确据。各位弟兄姊妹，我们教会这样做就是在照着

主耶稣的心意关注每个人的实际归正，愿主赐福恩待我们！

32 你们必晓得真理，真理必叫你们得以自由。
这是主耶稣对于那些真实信靠祂，遵守主道之人的应许：

1、“必晓得真理”真信心本身就是有真知识的，无知的信就不是真信，并且真信心会在
真理中不断地长进，“在知识上渐渐更新，正如造他主的形象”【西 3：10】。

2、“真理必叫你们得以自由”
①基督在此所应许的是真自由，神学家将自由分成三种：a、大自然的自由；b、政治上

的自由；c、属灵上的自由。
a、大自然的自由：这是一种我们可以从大自然中所享受的自由，如：自由的穿衣、吃喝、

出行等。

b、政治上的自由：这是与一个国家社会有关的一种自由，如：集会、结社、信仰上的自
由等。

c、属灵上的自由：乃是指叫我们从撒旦、罪恶和死亡的辖制中得释放。我们平时说“罪
人没有自由”的“自由”就是指属灵上的自由。

②借着真实的信心，罪人就得以从撒旦、罪恶和死亡的辖制中得释放，享受真自由。因

此主耶稣首先警告他们：要是他们没有将起初的信心坚持到最后，单开始表达一些兴趣是不

够的，为这个缘故，主耶稣劝告那些已经尝到主耶稣教导之滋味的人要坚定地持守他们的信

心。

③当基督应许真实信靠祂遵行真理的人有真自由时，也就表明人原本是不自由的，因为

自从人类堕落以来，人就是不自由的，说的更清楚一点，人是被捆绑的，是被罪捆绑的、被

魔鬼捆绑的。

二、犹太人的回答（33）
33 他们回答说：“我们是亚伯拉罕的后裔，从来没有作过谁的奴仆。
你怎么说：‘你们必得以自由’呢？”

当基督说他们并没有拥有自由这一恩典时，他们觉得自己受了侮辱。但他们的回答却是

令人奇怪的：“我们是亚伯拉罕的后裔”，这句话从肉身来说倒是正确的，但他们接下来却说

“从来没有作过谁的奴仆”，这就奇怪了：①如果从肉身说，他们受了好几个帝国接二连三的

奴役（巴比伦、波斯、希腊和罗马），怎么说“从来没有作过谁的奴仆”呢？②如果从属灵上

说，他们也只是自以为是自由的，是亚伯拉罕的后裔，在外在的信仰上是仍然有自由，但事

实上他们根本就不是亚伯拉罕的后裔（从属灵上说）。从下文主耶稣所说的就可得知【8：39-44
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他们说：“我们的父就是亚伯拉罕。”耶稣说：“你们若是亚伯拉罕的儿子，就必行亚伯拉罕所

行的事。我将在神那里所听见的真理，告诉了你们，现在你们却想要杀我；这不是亚伯拉罕

所行的事。你们是行你们父所行的事。”他们说：“我们不是从淫乱生的，我们只有一位父，

就是神。”耶稣说：“倘若神是你们的父，你们就必爱我；因为我本是出于神，也是从神而来，

并不是由着自己来，乃是他差我来。你们为什么不明白我的话呢？无非是因你们不能听我的

道。你们是出于你们的父魔鬼，你们父的私欲，你们偏要行。他从起初是杀人的，不守真理，

因他心里没有真理，他说谎是出于自己，因他本来是说谎的，也是说谎之人的父。”】，所以这

就显明这些犹太人实在是无知瞎眼，自以为是的人。

三、主耶稣的解释与宣告（34-38）
（一）解释【34-35】

34-35 耶稣回答说：“我实实在在地告诉你们，所有犯罪的就是罪的
奴仆。奴仆不能永远住在家里，儿子是永远住在家里。

1、“我实实在在地告诉你们”表明祂接下来所说的是很重要的。
2、“所有犯罪的，就是罪的奴仆”这句话表明：①所有的人都是奴仆，都是不自由的，

是罪的奴仆，因为世人都犯了罪【罗 3：23】。
3、真正的自由就是从罪中得释放，不再被罪捆绑。
4、罪可以奴役人，这显明罪的后面有一个有位格的实体在操纵它。这位操纵者开始都是

用一些甜头、好处来吸引人，牢笼人，然后就死死地控制人。就拿赌博来说，几乎所有的赌

博的人都承认，他们一开始赌博的时候，手气、运气都很好，所以就导致他们沉迷其中，等

到上了瘾之后就开始输，而且几乎每个人都输得很惨。这位罪的操纵者就是魔鬼，所以罪人

也是被魔鬼捆绑辖制的。而真自由也是指从魔鬼的捆绑下得释放。

35 奴仆不能永远住在家里，儿子是永远住在家里。
主耶稣从律法的角度打了一个比方，大意是：仅管一个奴仆会暂时拥有权力，但他不是

这个家的继承人。除非一个人是儿子，否则他不能得到完全而持久的自由。这样，基督在此

就责备了犹太人的傲慢，因他们自称是亚伯拉罕的子孙，但从属灵意义上来说却不是。今日

很多在教会里的人，表面上是神的儿女，事实上却不是！因为他们废了神的律法，不守神的

真道！

（二）宣告（36-38）
36 所以天父的儿子若叫你们自由，你们就真自由了。

1、基督说这话的意思是：得自由的权利单单属于祂！所有生来是奴仆的人唯有借着祂的
恩典才得救赎。

2、基督怎样使人得自由呢？这我们要从基督的救赎工作上来看。基督是大先知，借着传
扬真理将祂的百姓从无知的捆绑中释放出来；基督是大祭司，献上完美的挽回祭，将祂的百

姓从罪恶的捆绑中释放出来；基督是大君王，祂以绝对的王权将祂的百姓从魔鬼的捆绑中释

放出来。

3、而这三个方面（基督是大先知、大祭司、大君王）正是真理的知识。主耶稣说：“真
理必叫你们得以自由”，人若没有这些真理的知识，就必没有真正的自由。

4、“你们就真自由了”这里的“真”是强调自由的真实性。
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37 我知道你们是亚伯拉罕的子孙；你们却想要杀我，因为你们心里
容不下我的道。

1、“我知道你们是亚伯拉罕的子孙”这充其量也只是基督从肉身上承认他们是亚伯拉罕
的子孙，但从紧跟在下面的话里让我们看到基督是在嘲笑他们，因为单单被称为亚伯拉罕的

子孙有什么益处呢？他们却不行亚伯拉罕所行的事，就不能承受亚伯拉罕所领受的福！这只

是一个挂名而已，有其名而无其实！各位：你也被称为基督徒，你有基督徒的实际吗？就是

认识、相信、顺服，真信心的这三大要素。你若只有其名而无其实也会被基督所轻视，而且

最后还要灭亡。愿我们每一位都警醒！

2、“你们却想要杀我，因为你们心里容不下我的道”基督的意思是：他们不仅仅是凶手，
而且因着恨恶上帝和上帝的道而大大恼怒，这更为可憎！因为他们不仅仅对人如此穷凶极恶，

而且也侮辱了上帝（不接受上帝的道就是将上帝当作不可信的，而上帝确实是真实可信的，

所以不接受上帝的道就是侮辱了祂）。

38 我所说的是在我父那里看见的；你们所行的，是在你们的父那里
听见的。

基督不断地提到祂的父，现在祂从相反的事上得出结论，就推断说，他们是神的仇敌，

是魔鬼之子，因为他们反对祂的教训。祂所说的意思是：我所说的都是从我父那里所领受的，

为什么神的话语使你们如此愤恨？难道不就是因为你们有一个共同的父吗？在接下去的经文

中主会更清楚直接地指出他们的父就是魔鬼【39-47】！
各位：我们从今天的圣经中主要学习的是关于属灵的自由这方面的真理，所有的世人都

是没有这种属灵上的自由的，因为自从始祖堕落之后，人类就被罪和撒旦捆绑，是罪与撒旦

的奴仆，而只有透过基督（天父的儿子）我们才能得以享受属灵上的自由！因为只有基督可

以将我们的无知去掉，将我们的罪孽去掉，将撒旦的权势从我们身上挪去，败坏撒旦一切的

作为。感谢赞美主！如今那些在基督耶稣里的就不被定罪了【罗 8：1】，“天父的儿子若叫你
们自由，你们就真自由了”【约 8：36】。各位：你在属灵上是自由的还是不自由的？你还是
在做罪的奴仆吗？你还在那里对上帝的道挑三拣四吗？你有否明白惟独借着基督才能得着属

灵的自由呢？愿我们每一位都得以享受真自由，在地上荣耀我们的主！

思考问题：

1、一个真门徒的标志是什么？现今教会界对此是怎样的态度？
2、自由一般有几种？基督在此讲的是什么自由？
3、基督何以让我们得自由？即祂为了叫我们得自由，祂作了什么？
4、为什么说不信基督的福音就是对上帝的侮辱？
5、一个心中容不下基督的道的人是谁的儿女？那么你到底是谁的儿女呢？

基督教改革宗合肥惟恩教会

吴卫真弟兄
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